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FECHA: Yumbo, Valle. Marzo 01 de 2025 
HORA: De 09:10 hasta las 10:57 horas 
LUGAR: Recinto del Concejo Municipal de Yumbo 

ASISTIERON: 

1. ALVEAR ARCE JOHNNATHAN ANDRES 
2. BECERRA CAICEDO GUILLERMINA 
3. BEJARANO DUQUE ALEXANDER 
4. BEN ITEZ GONZALEZ ANA MARIA 
5. CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO 
6. CASTILLO PABON HORACIO 
7. CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO 
8. JARAMILLO BEJARANO WILLIAM 
9. JIMENEZ COBO ANGEL DARlO 
10. LOZANO MARTINEZ ORLEY 
11. MANCILLAANGULO DAISY 
12. MUÑOZ ERAZO ANDRES FELIPE 
13. PARRA ZULUAGA DIEGO. 
14. SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO 
15. URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO 

ORDEN DEL DIA 

1. LLAMADA A LISTA. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA. 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA. 
4. INSTALACION PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS 2025, POR PARTE DEL 

SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL, DOCTOR EDGAR ALEXANDER RUIZ GARCÍA. 
5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISON. 
6. PROPOSICIONES. 
7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. 
8. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO VALLE. 

Fue puesto en consideración y aprobado. 

Desarrollo 

1. LLAMADA A LISTA. punto evacuado. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, se emitió el Himno Nacional. 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA, se emitió el Himno al 

departamento del Valle del Cauca. - 
4. INSTALACION PRIMER PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS 2025, POR PARTE DEL SENOR 

ALCALDE MUNICIPAL, DOCTOR EDGAR ALEXANDER RUIZ GARCIA. Estábamos en consejo de 
gobierno y acabamos de terminar, precisamente para la instalación de este periodo de sesiones 
ordinarias del mes de marzo y abril, que inicia hoy primero y donde obviamente contamos con ese 
gran trabajo y apoyo de ustedes como concejales. para hacer todo el control político y que permita 
que nuestro gobierno avance como debe avanzar, también les vamos a radicar en los próximos 
días el proyecto de incorporación de los recursos del balance y la modificación también del 
presupuesto, para poder seguir avanzando con nuestro plan de desarrollo de visión empresarial 
con sentido social, pero esperamos también seguir avanzando con los proyectos que tenemos 
estratégicos como son la transformación de los tres parques principales de nuestro municipio, la 
calle de los estudiantes y que en la medida que avancemos con los estudios y con los proyectos 
pues vamos a traerlos también acá para hacer la debida incorporación de los recursos del crédito, 
agradecerle al Concejo municipal por esa labor que van a desempeñar en este periodo, es así que 
damos por instalada legalmente las sesiones ordinarias, que arrancan hoy primero de marzo para 
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este periodo de marzo/abril. Muchísimas gracias Señor Alcalde, en este momento ya instaladas las 
sesiones plenarias ordinarias para el primer periodo constitucional, ni mandado a pedir tenemos 

aquí prácticamente a todo el gabinete municipal en pleno y por estrado, tendrán de primera mano y 
serán notificados, porque a partir del lunes de la semana entrante, empezaremos a ejercer una de 
las funciones más importantes de esta Corporación que es el control político, cada uno se va a dar 
cuenta en este momento que día le corresponde, para que se vayan preparando, saben que el 
Concejo municipal hoy en día está trabajando de la mano con una administración que lo está 
entregando todo para sacar este municipio adelante, aquí no es el paredón, aquí es para darle a 
conocer a la comunidad en general muchos proyectos, muchas funciones que ustedes cumplen y 
que muchas veces ellos no se dan cuenta, aquí lo que interesa y con todo el respeto de mis 
compañeros concejales, además de que nos informen a nosotros, es que la comunidad este 
informada de primera mano cual fue su desempeño en el año 2024, ya agotamos el 25% de esta 
administración y esperamos que al 31 de diciembre con fe en Dios y la Virgen María, si, así nos 
presta la vida y la salud, poder llegar allá y con el 50% de avance de la administración y decirle a la 
gente que llevamos el plan de desarrollo y el programa de gobierno, por el cual el pueblo eligió a 
Alexander Ruiz García como Alcalde del municipio y El sabiamente los ha designado a ustedes 
corno su gabinete. 

5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISON. No las 
hay sobre la mesa. 

6. PROPOSICIONES. Si las hay: PROPOSICIÓN No. 002. FECHA: Marzo 01 de 2025, 
PROPON ENTE: MESA DIRECTIVA, ASUNTO: CONTROL POLíTICO A JEFES DE DESPACHO. En 
cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 312 de la Constitución Política de Colombia y conforme a 
lo estipulado en la Ley 136 de 1994, que regula el ejercicio del control político en los Concejos 
Municipales, presentamos a consideración de los Honorables concejales el cronograma de citaciones 
a los Jefes de Desoacho. de la siQuiente manera: 

FECHA CITADAS Y/O INVITADAS 
Marzo 11 DIRECTOR DEPARTAMENTO DE PLANEACIÓN E INFORMATICA. Temas: 1. 

Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan 
de acción 2024 detallando (metas, actividades, presupuesto). 3. Presentación del 
plan de acción 2025. 

Marzo 12 SECRETARIA DE HACIENDA MUNICIPAL. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo 
a la fecha y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando 
(metas. actividades, presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Marzo 13 GOBIERNO. SEGURIDAD Y CONVIVENCIA. Temas: 1. Ejecución Plan de 
Desarrollo a la fecha y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 
detallando (metas, actividades, presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 
2025. 

Marzo 14 SECRETARIA DE SALUD. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que 
falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, 
actividades, presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Marzo 17 SECRETARIA DE EDUCACION. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha 
y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, 
actividades, presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Marzo 18 SECRETARIA DE MOVILIDAD. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha 
y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, 
actividades, presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Marzo 19 BIENESTAR SOCIAL. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta 
por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, actividades, 
presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Marzo20 SECRETARIA DE INFRAESTRUCTURA. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a 
la fecha y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando 
(metas, actividades, presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Marzo21 SECRETAR A DE AMBIENTE Y DESARROLLO AGROPECUARIO. Temas: 1. 
Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan 
de acción 2024 detallando (metas, actividades, presupuesto). 3. Presentación del 
plan de acción 2025. 

Marzo25 SECRETARIA DE GESTIÓN HUMANA. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la 
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fecha y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando 
(metas, actividades, presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Marzo26 SECRETARIA GENERAL ALCALDIA. Temas: 1. Resumen de la gestión realizada 
en el año 2024. 2. PIan de acción 2025. 

Marzo 27 SECRETAR A JURIDICA. Temas: 1. Informe sobre la situación jurídica del 
Municipio. 2. Procesos en trámite. 3. Fallos a favor y en contra del municipio en el 
último año. 

Marzo28 SECRETARIA DE DESARROLLO ECONOMICO. Temas: 1. Ejecución Plan de 
Desarrollo a la fecha y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 
detallando (metas, actividades, presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 
2025. 

Marzo31 IMDERTY. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por 
ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, actividades, 
presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Abril 01 IMVIYUMBO. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por 
ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, actividades, 
presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Abril 02 IMETY. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por ejecutar. 2. 
Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, actividades, presupuesto). 3. 
Presentación del plan de acción 2025. 

Abril 03 IMCY. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por ejecutar. 2. 
Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, actividades, presupuesto). 3. 
Presentación del plan de acción 2025. 

Abril 04 HOSPITAL. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por 
ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, actividades, 
presupuesto). 3. Presentación del plan de acción 2025. 

Abril 07 PERSONERO MUNICIPAL. Temas: 1. Informe de Gestión (Art. 178 numeral 9 Ley 
136). 2. Plan de Gestión y Resultados 2024. 

Abril 08 CONTRALOR MUNICIPAL. Tema: Ejecución de plan de acción 2024 detallando 
(metas, actividades, presupuesto). 

Abril 09 ESPY. Temas: 1. Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por ejecutar. 2. 
Ejecución de plan de acción 2024 detallando (metas, actividades, presupuesto). 3. 
Presentación del plan de acción 2025. 

Abril 10 CONTROL DISCIPLINARIO, CONTRO JURÍDICO Y JUZGAMIENTO. Temas: 1. 
Ejecución Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan 
de acción 2024 detallando (metas, actividades, presupuesto). 3. Presentación del 
plan de acción 2025. 

Abril 11 SECRETARÍA DE GESTIÓN DEL RIESGO DE DESASTRES. Temas: 1. Ejecución 
Plan de Desarrollo a la fecha y que falta por ejecutar. 2. Ejecución de plan de acción 
2024 detallando (metas, actividades, presupuesto). 3. Presentación del plan de 
acción 2025. 

CARLOS ALBERTO SANCHEZ BARONA, Presidente; ANDRES EDUARDO CRUZ RAMOS, Primer 
Vicepresidente; ALEXANDER BEJARANO DUQUE, Segundo Vicepresidente. Fue puesta en 
consideración y solicitó la palabra el Concejal Andrés Cruz, para adicionarle a la fecha de la 
Secretaría de Hacienda municipal, que se nos pueda entregar para el mejor análisis de la ejecución y 
del cumplimiento de lo presupuestado para el año 2025 una matriz que nos indique e! presupuesto 
inicial, el presupuesto actual teniendo en cuenta de que van a haber adiciones, el comprometido o el 
registro presupuestal y el saldo de apropiación por secretaría, para nosotros poder de ahí en adelante 
hacerle seguimiento a cada una de las presentaciones que se vendrán de cada una de las secretarías. 
Fue puesta nuevamente en consideración con la adición presentada por el Concejal Andrés Eduardo 
Cruz y aprobada reglamentariamente. 
7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. RESOLUCIONES No las hay sobre la 

mesa. COMUNICACIONES. Si las hay: COMUNICACIÓN No.1. DE: María Victoria Echeverry 
Moreno, Secretaría de Hacienda municipal. Invitación para delegar un concejal como miembro del 
comité de control y seguimiento a los convenios de exoneración, reunión próximo marzo 4 del 2025. 
sala de juntas del despacho, hora 4 pm., en este orden de ideas y después de leía la comunicación, 
el año inmediatamente anterior por la mesa directiva que se encontraba presidida por la Concejala 
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Daisy Mancilla, fue designado el Concejal Andrés Eduardo Cruz, para asistir a estas reuniones, este 
año continuaremos en ese mismo sentido, el Concejal Andrés Eduardo Cruz, queda designado por 

esta mesa directiva para que represente al Concejo en esa reunión. VARIOS. Si hay personas 
inscritas. Señora Sandra Isabel Martínez Conde, tema problemática de salud, en calidad de 
defensora de derechos en salud, hace 30 años haciendo defensa desde el Seguro Social, hoy 
Nueva EPS y a raíz de la crisis que se está presentando a nivel nacional de la cual el Municipio de 
Yumbo no se escapa, hoy tenemos por ejemplo 25,000 personas, que están siendo afectadas por la 
no entrega los medicamentos por parte de la Nueva EPS, la falta de acceso a los servicios, como 
son procedimientos quirúrgicos, tratamientos oncológicos, suministros como el Home Care que es el 
cuidador en casa, una alerta muy grave, que impulso que se conformara por la asociación de 
usuarios de la Nueva EPS e IPS Viva Uno A y algunos compañeros, el comité de impulso para la 
defensa por la salud del Municipio de Yumbo, se inició con el tema de los usuarios y la asociación de 
usuarios de Nueva EPS, pero estamos recogiendo el resto de ciudadanía, que pertenece a los 
demás prestadores como son Asmet Salud, Comfenalco, Salud Total que es terriblemente apática a 
atender el tema a los llamados por parte de la de la comunidad, en ese orden de ideas queremos y 
traemos esta denuncia, porque dentro de las funciones que compete al Municipio de Yumbo, 
escasamente dentro de su proceso están las disposiciones de vigilancia y no puede ir más allá, pero 
la comunidad sí tiene el derecho a unirse y a reclamar en una sola voz, que nos están matando los 
ciudadanos, un ejemplo hace dos días enterramos a la niña Luisa Fernanda, con una parálisis 
cerebral espástica, de una pobreza extrema, por la falta de medicamentos oportunos y de que le 
hicieran el retiro y el reemplazo de la cánula por traqueostomia murió y así como este son muchos 
casos más, la ley 100 era un proyecto muy bacano, pero cayó en las manos de gente que no 
querían la rentabilidad social, sino la rentabilidad de capitales individuales y personales, entonces 
cuando se prima el capital económico y financiero, frente al capital social, que es la misión del 
estado, pues obviamente hay corrupción y por eso hoy tenemos el debacle de un proyecto que 
hubiera podido ser bueno. en manos de administradores correctos y en manos de un estado 
vigilante, hoy no tendríamos la crisis en salud que tiene el país y que Yumbo no se escapa de el, hay 
una reforma a la salud, que obviamente como ciudadana prometía obviamente el apoyo, Yo apoyo 
de corazón y mi grupo lo apoya, que no apoyamos del Gobierno, es la estrategia con la cual hoy 
están debilitando más el sistema y está dejando a la población indefensa, tenemos población que 
requiere control por endocrinólogos especialistas en bomba insulina, Hepatólogo no hay en el Valle 
del Cauca, que atienda la población y en Yumbo tenemos varios pacientes. el Concejo municipal, 
como el lente de control político, obviamente no le va a hacer el control al Ministerio y al Gobierno 
Nacional, pero sí como entidad política y el impacto que generan en las políticas del municipio, 
deben de conocer lo que está pasando a los yumbeños, tenemos dos EPS que son las que están 
lesionando más la salud de los yumbeños, Asmet Salud y Nueva EPS, como comisión se ha pedido 
a la Doctora Olga Mariño, que hablara con el Señor Alcalde y ya que está aquí, la comisión requiere 
una cita, porque es necesario que conozca el comité de impulso y que sepa desde la administración 
municipal cómo nos puede apoyar, para que este proceso sea visible, ya que en Bogotá no fue 
posible que el interventor hablara con los 22 delegados que reclamamos la defensa de la salud de la 
población de Nueva EPS. El Señor Alcalde ALEXANDER RUIZ ha solicitado el uso de la palabra, 
dándole respuesta a la ciudadana, como bien lo dijo eso es un tema nacional y por supuesto que 
abrimos un espacio con la Secretaría de Salud, para la comisión y en lo que lo podamos apoyar 
como representante de los 120.000 yumbeños aproximadamente, pero también la preocupación 
como ciudadano, se coordinará con la secretaria para agendar la cita y se pueda llevar a cabo esta 
reunión. Se deja derecho de petición al Concejo municipal, el cual no se puede quedar en letra 
muerta o en simplemente un acta, una vez aprobado el acta por los Concejales con el equipo jurídico 
del Concejo, se enviara a las autoridades competentes, vamos a compulsar las copias para que 
sean atendido ese requerimiento, porque bien lo sabe usted nosotros como Concejales podremos 
hacer el control político a la Secretaria de Salud, pero lo que está sucediendo no tiene que ver 
exactamente con la Secretaría de Salud del Municipio de Yumbo, ahí se nos sale de la órbita 
nuestra, pero sí podemos aunar esfuerzos en la denuncia pública que usted está realizando. Señora 
Maritza Ríos Cuero, con el tema del Zanjón de los Rojas comuna cuatro, a raíz del invierto en estos 
días, se han presentado diferentes problemáticas, como la creciente de este y en la parte alta del 
puente de la 10 con 9, esta totalmente taponado de tierra, se realizó una reunión con el Presidente 
del barrio La Ceiba, el Señor Javier Ipus, quien ha estado al pendiente de este tema, se han enviado 
cartas, de Infraestructura han ido al lugar, pero no se ha tenido respuesta, solicitamos se destape el 
puente en la parte alta, ya que a raíz de eso toda el agua se está viniendo hacia los lados de las 
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casas por la parte del medio, se anexa video y se deja en Secretaria, para hacerlo llegar al Señor 
Alcalde. El Señor Alcalde ha solicitado el uso de la palabra, dándole respuesta inmediata a la 
ciudadana, Maritza muchas gracias y al Concejo municipal que considero que es de los pocos 
concejos a nivel nacional que le da un espacio a la comunidad para venir también a que nos ayuden 
y que ustedes pueden manifestar aquí las problemáticas y entre todos empezar a buscar la solución 
y me alegra mucho que usted haya tocado ese tema porque precisamente, esta mañana en el 
consejo de gobierno, con la Edilesa Vivian, estábamos hablando del tema del zanjón de los Rojas, 
hay un estudio de mejoramiento integral de barrios que habla y que ojalá en algún momento 
pudiéramos hacer realidad ese proyecto y es que ese zanjón de los rojas, es todo un parque lineal y 
va muy de la mano con lo que queremos devolver a Yumbo ciudad cuidadora, pero mientras eso 
pasa, hablábamos con el Secretario de Infraestructura para realizar una visita esta misma semana y 
decirles a ustedes cuándo va a empezar el tema de descolmatación que se va hacer, ya que hay un 
rubro para hacer un convenio con la Espy, para que pueda contratar la descolmatación de todo este 
zanjón y de otros zanjones a nivel municipal, pero que también vamos a mirar la mitigación de lo que 
se tiene que hacer allí, se habló de poder hacer un buscolvera abierto en U, pero eso ya lo definen 
los Ingenieros, los expertos, la parte técnica. Señor Gustavo Alonso Gil, problemática de salud, Edil 
de la comuna cuatro, La compañera Sandra Isabel que me antecedió, hizo ya una exposición muy 
clara de lo que nos ha motivado a estar presentes aquí, hoy Yo como Edil y como usuario de la 
salud y además como parte integrante de este colectivo de impulso, vengo a complementar un poco 
lo que ya se dijo, es un problema que viene sucediendo estructurar en la salud y que se manifiesta 
en todo el territorio Colombiano y en el Municipio de Yumbo, se agravó completamente y no 
solamente somos los usuarios de la Nueva EPS, los que sufrimos este problema ahora puntual de 
esta semana, es un problema que viene desde hace mucho tiempo. donde las operadores de 
dispensación de medicamentos, han venido faltando a su compromiso con el gobierno nacional o 
con el ministerio de salud, sobre la dispensación de medicamentos completos, la mayoría de los 
usuarios de estas EPS, vamos a reclamar los medicamentos y quedan pendientes, no hay un 
acetaminofén, una aspirina, eso es triste, el día lunes que se nos comunica por parte de la Nueva 
EPS, cuando las personas llegan a reclamar su medicamentos que la empresa Audifarma ha 
suspendido la entrega de medicamentos a la Nueva EPS, convocamos una reunión extraordinaria, 
sobre esta situación y el que hacer respecto a esto, el colectivo de impulso que viene apoyando las 
tareas que hace la asociación de usuarios que preside Sandra Isabel, inmediatamente nos ponemos 
a la tarea de comenzar a hacer las denuncias respectivas a tomar acciones, hay algunas acciones 
que ya se vienen haciendo, estamos elevando un derecho de petición como colectivo de impulso, se 
está en la recolección de firmas, proceso bastante dispendioso, no hemos podido recoger 2000 
firmas todavía, de más de 25.000 usuarios de estas EPS, hoy el problema Ya lo manifestó Sandra, 
entonces vamos a esperar que nuestro paciente se les siga deteriorando su salud o sigan fallecidos 
por esa situación, ante eso nosotros los Ediles también que hacemos parte en nuestros territorios, 
de conocer toda esta situación hemos tomado una decisión en una reunión, que se la daban ayer los 
Presidentes y Vicepresidentes de las diferentes comunas urbanas y rurales del Municipio de Yumbo, 
desde cada comuna se va a elevar una queja, elevar unos reclamos ante la Superintendencia de 
Salud, ante el ministerio de salud, estamos elaborando el documento borrador, para hacerlo conocer 
de cada una de nuestras comunas y que sea aprobado en sus sesiones plenarias y podamos 
acompañar a los usuarios del Municipio de Yumbo, en esta situación tan delicada que se viene 
presentando a nivel nacional. Concejal Gustavo Cano, estamos hablando o luchando de parte de 
ustedes como Líder y Lideresas sociales del Municipio de Yumbo, por el interés general de los 
yumbeños, en su atención a salud, pero miremos cómo está el magisterio, cómo están los 
profesores y sus familias y en el mismo sentido que le dije a Sandra Isabel Martínez Conde, vamos 
con el grupo jurídico a enviar estas copias a los funcionarios, autoridades competentes tanto 
disciplinarias, como administrativas, estando aquí los Jefes de despacho, no podía existir un 
momento más propicio, para de primera mano, con nuestro Señor Alcalde, ustedes se den cuenta, 
cómo es el trasegar día a día de las sesiones plenarias del Concejo municipal, ahí vieron la 
participación solamente de tres ciudadanos, a ningún funcionario público le gusta cuando le llega un 
derecho de petición, sí que menos una tutela, que tiene que correr a contestarla y sabemos la 
cantidad de trabajo que ustedes tienen, pero el Concejo municipal. no podemos hacer oídos sordos 
y dejar la participación ciudadana engavetada o archivado o simplemente grabada y aprobada en 
una en un acta, por eso cuando nosotros les enviamos a ustedes las peticiones, las comunicaciones 
para que le contesten a la comunidad, se están dando cuenta que aquí hay un espacio dentro de 
nuestro reglamento interno, que es la participación de la comunidad, esa comunidad a que nosotros 
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nos debemos. Concejal Andrés Eduardo Cruz, quería referirme al gran colapso que tenemos hoy en 
el tema de la salud, más que todo en el tema de las medicaciones y que nos pongamos en los 

zapatos de esas personas.de la tercera edad que necesitan posiblemente pañales, medicación, 
personas que en cada una de las familias, sufre una discapacidad, una enfermedad huérfana, una 
enfermedad de alto costo y en este momento pueden estar necesitando un medicamento que les 
puede estar mejorando su salud o en su defecto a la falta del mismo, deteriorando la misma, quería 
proponer como representación del Partido Alianza Social Independiente, tenemos unos congresistas 
electos que hacen nuestra representación a nivel nacional, el caso personal de nosotros, acá 
estamos electos dos Concejales Andrés Cruz y el Concejal Oscar Uribe, que nos vamos a tomar en 
la tarea de dirigirle un oficio respetuoso a nuestra Congresista Berenice Bedoya, para que también 
pueda manifestar y en todo su buen ejercicio político y democrático, ejercer presión para que esto 
mejore y la invitación a cada uno de los compañeros que están aquí presentes, que representan la 
bandera de un partido, tenemos una representación a nivel nacional, que deben hacer un ejercicio 
de control, de presión, porque son la representación de todas las comunidades, que están acá 
asentadas en los territorios y que podamos de una u otra manera garantizar qué esta problemática la 
podamos mitigar de la mejor manera y hablando de mitigación traigo una propuesta, se me ocurre 
aprovechando que tenemos el gabinete, tenemos la Secretaria de Salud, que revisemos con la 
Gestora Social que es muy activista y que ha sido promotora de grandes iniciativas a nivel municipal, 
para que hagamos un dispensario de medicina, en todas las casas tenemos personas que han 
dejado de utilizar medicamentos, ya sea porque cambiaron el tratamiento o en su defecto porque 
lamentablemente ya fallecieron y muchas veces como ciudadanos dejamos que esos medicamentos 
se venzan en la casa, entonces vamos a hacer una muy buena actividad comercial de mercadeo, 
que podamos solicitarle a toda la comunidad que hagamos una gran donación de medicamentos y 
que por medio de la Secretaria de Salud y algún Médico, podamos empezar a mitigar esta 
problemática, también recoger las donaciones de quienes quieran donar pañales o alguna medicina, 
que no tiene tanto control médico, para que ese dispensario, pueda de una u otra manera ser un 
poco más dinámico y podamos ponerlo a funcionar esta semana, la gran invitación también a este 
Comité Comunitario que se ha conformado desde parte de nuestra amiga Sandra Martínez, el Señor 
Edil Gustavo Gil y los demás Ediles aprovechar la cercanía con cada una de las comunidades, para 
que podamos empezar a generar una solución a esta problemática. Alcalde, Presidente tengo otros 
compromisos, me debo retirar, pero sin antes decirles a todos los que nos acompañan, 
independientemente de ser el Alcalde, ustedes los Concejales, los Ediles y los Secretarios de 
despacho, todos tenemos que aportar un granito de arena, para la transformación de este Municipio, 
somos una gran ciudad, somos un diamante en bruto, nos falta pulirlo, por eso desde mi visión 
siempre ha sido trabajar unidos aportando un granito a arena, hoy lo vienen haciendo los 
empresarios, la comunidad, pero nos falta invitar a recuperar ese sentido de pertenencia a la 
mayoría de la comunidad, para que sigamos aportando en la transformación de nuestro Municipio. 
Concejal JOHNNATHAN ALVEAR, quisiera pedirle a todos los Jefes de despacho, que se 
encuentran aquí, tengo seis puntos para exponer, quiero empezar con el tema de los servicios 
públicos, nosotros venimos atravesando una ola invernal, situación que en los barrios de ladera 
como entendemos Yumbo todavía a pesar del esfuerzo que esta administración ha venido haciendo 
en materia de pavimentación vial, hay muchas vías que todavía no están pavimentadas, en las 
partes altas y cuando se vienen las lluvias, se traen tierra, piedras y se convierten en lodo, llenando 
las vías en la parte plana, generando un trauma en la movilidad, no solamente vehicular, sino 
también de los transeúntes en especial de los niños y niñas que ya hoy están caminando hacia las 
instituciones educativas, hice un llamado a Yumbo limpio, las cosas buenas uno tiene que 
recalcarlas, hace dos días sobre una situación particular en la laguna de los patos y ya hoy, hay un 
minicargador allá con una volqueta tipo volcó articulado haciendo limpieza a la laguna de los patos, 
para garantizar la movilidad y el bienestar a todos, mi llamado básicamente es que no solamente se 
haga allí, que desde la Secretaría General, se pueda articular con ambas empresas, Yumbo Limpio y 
Urbaser, para que ese trabajo que se está haciendo hoy en San Jorge, en la laguna de los patos, se 
pueda hacer en los otros sectores del Municipio de Yumbo. Como segundo punto el tema de las 
zonas verdes, la limpieza es un requerimiento y es una necesidad de todo el año, pero en invierno 
es mucho más necesario y quisiera fortalecer, porque estamos teniendo comunicación directa con 
los coordinadores y rectores de algunas instituciones educativas en especial las que contemplan 
dentro de sus instalaciones zonas verdes un problema de epidemia de zancudos, que termina 
afectando a los niños y niñas y demás personas que hacen tránsito por esos lugares, la solicitud 
muy respetuosa para la Secretaría de Salud, para articular un tema de fumigación, en el tema de las 
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basuras el problema en el Municipio de Yumbo continua, respecto a la recolección de basuras y los 
puntos de disposición y tenemos un PGIR, tenemos también una necesidad de generar ingresos, 
recursos para poder invertir, la basura las tenemos en las calles generando un problema, pudiendo 
nosotros a través de un aprovechamiento masivo, poder generar empleo para Yumbo y poder 
resolver el problema y contribuir con el medio ambiente. tenemos que mirar ustedes Jefes de 
despacho, sus Consejos de Gobierno, se lo transmitiré al Alcalde, proyectos de gran envergadura 
como lo mencionó ahora quisiera que empezáramos a apuntar a resolver este problema de las 
basuras, también preguntar en qué van los avances de Emcali, el año pasado sufrimos una cantidad 
de paros, a la altura de las Américas, Portales de Yumbo, por el problema del agua, no esperemos 
que el 2025, empecemos otra vez con los paros de la comunidad, mirar a ver cómo seguimos, tuve 
conocimiento de qué hubo reunión con la gerencia de Emcali con esta administración, entonces 
bueno vamos a mirar en qué vamos y a que está apuntando, inversiones en materia de la red de 
acueducto vamos a ver si ya tienen el recurso y para cuando se van a hacer, pero necesitamos 
resolver ese tema, el tema de educación. aprovechando que está la Doctora Lina Peña me di cuenta 
que esta semana había un paro de padres de familia, en la escuela de las Américas, ya que no se 
estaban dando las clases toda la semana, importante que se pueda resolver que podamos poder 
tener estos niños en las aulas y no en las calles. Como tercer punto, en los temas de infraestructura 
y movilidad, no podemos negar el gran esfuerzo que está haciendo la Administración, sobre todo el 
tema de malla vial, yo cada que me encuentro al ingeniero Carlos Brión, lo felicito porque me llena 
de orgullo el trabajo que hace a lo largo y ancho del Municipio de Yumbo y claramente se lo decía en 
la mesa de transporte al Señor Secretario de Movilidad, la preocupación que tengo, he escuchado la 
comunidad insatisfecha con los problemas que generan de movilidad este tipo de obras y hay que 
hacerlas, pero tenemos que mirar cómo articulamos entre infraestructura y la Secretaría de 
Movilidad, un plan de acción que permita mitigar ese traumatismo que está generando las obras que 
tanto necesita el Municipio de Yumbo, hablando de Movilidad, Yo quisiera aprovechar aquí mis 
compañeros Concejales para abrir el debate sobre el sentido vial de las carreras cuarta y quinta, es 
otro tema coyuntural de la comunidad general, que tenemos nosotros claramente tres opciones. 
seguir así como estamos, volver a como estábamos o continuar el cambio consecutivo de las vías, si 
me parece que es importante Señor Secretario General del Concejo, poder hacerle un comunicado a 
la Secretaría de Movilidad, para que nos informe si realmente estamos trabajando en estos estudios 
para mirar qué respuesta le podemos dar a la comunidad. Cuarto la labor del Secretario de 
Gobierno, Yo se lo he dicho es un soldado en la calle, ha venido poniéndole orden a este Municipio. 
uno entiende que muchas veces termina siendo impopular, pero para eso es la ley, y hay que 
garantizar la seguridad para todos los yumbeños; el problema en el pulpo hay que avanzar de 
manera clara y contundente, porque la ley hay que hacerle respetar, aprovechando que están aquí 
los Ediles hay un comunicado de una solicitud, del Diputado Yesid Sandoval, haciendo referencia a 
unos espacios que por tradición han usado los colectivos del Pacto Histórico, no hago parte del 
colectivo, pero si respeto vehementemente, todas las ideologías y las intenciones que en 
democracia los colectivos quieren hacer y él solicitaba que se pudiera investigar qué personas o qué 
grupos políticos estaban irrespetando el trabajo que ellos vienen haciendo por muchos años. Señor 
Secretario me preocupo, la última encuesta en Vamer y vemos como las fuerzas armadas al margen 
de la ley, hoy hacen presencia en el 72% de los Municipios de Colombia. El tema MDERTY 
aprovechando pues que también está el Gerente aquí, dejarle la preocupación de la comunidad que 
está clamando los programas deportivos, sobre todo para los adultos mayores. donde se están 
necesitando los profesores y por último como sexto punto el tema con la Doctora Lyda, Gerente de 
la ESPY, sobre el agua potable, en el barrio San Jorge, daños sin ser reparados. Concejal Daisy 
Mancilla Angulo Señor Presidente, quería decirle a las personas que intervinieron con anterioridad 
qué de verdad me parece muy altruista lo que están planteando, especialmente el Concejal Andrés 
Cruz, desafortunadamente tuvo que abandonar el recinto, pero me parece qué nosotros aquí 
tenemos que plantear soluciones, que competan en lo que tiene que ver la Municipalidad, para nadie 
es un secreto yo no voté por Petro, pero tampoco he utilizado este recinto para venir aquí a criticar el 
Gobierno, me parece que uno tiene que ser serio en sus comentarios y hablar aquí de cosas que 
realmente se puedan resolver, todos muy bien intencionados, yo conozco del trabajo de mi amiga 
Sandra Martínez, durante todo este año de hecho Sandra me colaboró mucho con el tema de mi 
papá y le voy estar eternamente agradecida todos sabemos de qué este no es un problema 
ocasionado ni siquiera por el tema como venía funcionando la EPS. es  tema del Gobierno Nacional 
quiere imponer una modificación al sistema de salud me parece que hay cosas que se deben 
modificar pero esta crisis ya tocó al pueblo y no lo vamos a solucionar nosotros por muchas buenas 
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ideas que tengamos acá y se lo digo con mucho un gobierno que no pone atención a la Corte 
Constitucional perdonen los Yumbeños si que menos nos van a hacer caso, en este orden de ideas 

señor presidente, pienso que usted puede enviar todas las comunicaciones que correspondan pero 
tenemos que decirle a la comunidad del Municipio de Yumbo, que de pronto las comunicaciones, ni 
siquiera las lleguen a leer, vamos a cumplir pero hasta ahí no nos comprometamos con cosas que 
nosotros no podemos resolver, frente al dispensario que menciona el Concejal Andrés Cruz, nos 
puede traer muchos problemas, porque no sé qué tan legal pueda ser, es así que muchas veces uno 
ni siquiera de su casa puede entregarle medicamentos a una persona cuando lo tiene, ahí porque le 
puede traer muchas consecuencias por eso le decía yo ahorita al Concejal Alvear y no piense 
Concejal que no quería escucharlo porque usted sabe que soy de las que llega temprano y soy de 
las últimas que me voy y siempre lo he escuchado a todos ustedes con muchísimo respeto porque 
sé que todos y cada uno de ustedes tienen temas que le interesan a la comunidad aquí yo sé que 
usted no viene hablar cháchara por hablar sino que todos los temas que ustedes traen son muy 
serios y que todos debemos escuchar entonces discúlpame si me malinterpretó pero nunca quise 
decir, ni desmeritar lo que usted iba a pronunciar en este Concejo por el contrario yo quería que me 
escuchara porque aquí tenemos que hacer planteamientos que realmente nosotros podamos 
realizar. Concejal William Jaramillo Bejarano quiero darle las gracias a la Mesa Directiva por haber 
empezado este primer periodo de sesiones ordinarias del 2025 con esta proposición muy completa 
con el gabinete municipal de llevar a cabo el control político que nos compete, estaba revisando el 
listado de los funcionarios y funcionarios citados creería que podemos el día de mañana presentar 
una proposición de adición para incluir creo que únicamente quedaron faltando dos dependencias 
que de pronto se escaparon que son la oficina atención al ciudadano que hace un rato estaba aquí el 
jefe de esa oficina el doctor William y la oficina de Control interno que agradezco aquí al jefe de esa 
oficina que está presente porque aquí se trata de escucharlos de preguntarles y de que nos 
escuchen todos los jefes de despacho si excepción alguna, porque hay que entender que la voz de 
nosotros aquí en estas curules del Concejo representan sin duda el sentir y la preocupación y las 
inquietudes que muchos ciudadanos que nos eligieron porque finalmente somos concejales de todo 
el municipio de la comunidad que nos transmiten día a día de manera personal o por la redes 
sociales como hace un rato manifestaba mi colega el concejal Johnnathan Alvear de verdad y por 
eso hacía el llamado ahora por el hecho de que el señor alcalde por cumplimiento de su agenda se 
debía retirar pues era muy importante porque yo creo que en el año será una o dos veces que nos 
podemos reunir todo el gabinete y el Concejo municipal en pleno, entonces les agradezco de 
manera especial a quienes se pudieron quedar para escucharnos, quiero darles un mensaje a todos 
ustedes en el sentido de qué uno en esta corporación observa los avances pero también los retrasos 
de algunas carteras al alcalde se lo hemos expresado hay algunos jefes de despacho que son más 
dinámicos que otros, algunos son más técnicos o tecnócratas y de pronto tienen falencias en 
comprender o interpretar desde el punto de vista político la necesidad de la comunidad porque se 
vuelve muy técnico por decirlo así, otros quizás muy políticos y entienden muy bien el sentir, las 
preocupaciones de la comunidad pero quizás tienen alguna falencia en lo técnico, en la parte 
administrativa y financiera y la verdad que el llamado que yo sé que el alcalde se lo ha hecho y 
nosotros lo repetimos desde acá ustedes tienen que combinar y lograr un equilibrio entre sus 
habilidades gerenciales como servidores o gerentes públicos y la parte política también en el buen 
sentido porque ustedes están allí nombrados y posesionado en esas carteras los cargos porque el 
alcalde tuvo a bien designarlos y porque se responde un tema también de representación política, y 
nosotros estamos aquí elegidos sencillamente porque unos ciudadanos a bien tuvieron depositar la 
confianza en nosotros pues hay que entender secretarios, Secretarias, gerentes no se los puede 
olvidar nunca que estamos aquí en estas curules y ustedes posesionados en esas jefaturas en esa 
gerencia en esos cargos porque nos debemos a la comunidad yo respaldo los ajustes o los cambios 
en el gabinete municipal cuando hay que hacerlos porque así es como el gobierno nacional del 
presidente ha tenido, tiene y tendrá dificultades mayúsculas al interior de su propio gobierno y eso 
para nadie es un secreto, de hecho lo conoció el país por la transmisión en vivo o en público de ese 
Consejo de gobierno de ministros donde es normal que hayan diferencias al interior de los mismos 
gobiernos y es válido por supuesto los partidos y movimientos políticos tienen y tenemos diferentes 
visiones políticas, el gobierno Petro no se eligió solo hay vertientes de los diferentes movimientos y 
partidos políticos que hoy están representados en el gobierno, pero los partidos políticos en las 
coaliciones en los diferentes escenarios no deben, ni tienen porque pensar igual y de ahí que hayan 
encuentros por ejemplo entre sectores o entre los mismos ministros y podríamos descender a nivel 
territorial con la llegada digamos de Benedetti, Ministro del Interior y entonces se rasgan las 
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vestiduras como lo ha dicho y lo ha tratado de hacer entender el mismo presidente ni se eligieron 
solos ni están gobernando solos, ni pueden sostener un proyecto político a largo plazo de reformas 
estructurales y de cambio solos y entonces es normal ya no es un pecado no es no es nada del otro 
mundo si lo que es primera vez que se ve pues porque se televisó y justamente se hizo también para 
develar que algunos ministros con retrasos en sus ejecuciones no estaban andando o no le estaban 
atendiendo las directrices al presidente, a mí me aparece en lo personal que estuvo bien, yo si 
quisiera se televisara por ejemplo los consejos de gobierno a nivel local aquí en el municipio de 
Yumbo así como la mayoría de las sesiones plenarias se transmiten en vivo en Facebook Live aquí 
para nadie es un secreto las dificultades de coordinación y articulación entre la Secretaría de 
Hacienda, el Departamento Administrativo de Planeación y las diferentes carteras que tienen que 
ejecutar los recursos de inversión, por ejemplo infraestructura, bienestar social, gobierno, movilidad 
dependen de unas dependencias que son el cerebro de la administración como planeación, 
hacienda y si se articulan bien, entonces no tiene y no se compadece que el año pasado haya 
habido un menor recaudo del presupuesto de ingresos que genera una dificultades con el 
presupuesto de gastos ya comprometido por los mismos contratistas de prestación de servicios, 
contratistas de obra etc. y que haya habido un recaudo de -20000 o -25,000,000,000 de pesos pero 
que a su vez no hayan podido ejecutar el 100% del presupuesto asignado y el presupuesto que le 
transfería y que hoy por hoy este Concejo Municipal tengamos secretario y demás que estar 
esperando que nos llegue un proyecto de acuerdo para poder incorporar los recursos del balance 
que no se ejecutaron el año pasado entonces eso debe mejorarse para este año, reitero a los 
secretarios que están y a los que no están hay que enviarles el mensaje presidente y por eso vamos 
a tener a partir del 11 de marzo las citaciones de control político porque muy importante aquí está la 
nueva directora de planeación Adriana Suárez que me cuentan que arrancó con las pilas puestas y 
pues usted muy técnica ahora tiene que entender ese componente y ese equilibrio con lo político 
desde el punto de vista de la política electoral no el de la política como el arte de servirle a la 
comunidad y la política institucional social que nosotros tenemos que cumplir sobre todos ustedes la 
administración tiene que cumplir con un programa de gobierno Incluido en un plan de desarrollo que 
Dios permite este año o este periodo de cuatrenio que ya nos falta el 75% que ya pasó el 2024 a 02 
meses del 2025 pues no haya más pandemias ni situaciones de salud pública y tampoco estallidos 
sociales y cosas así, de eso quiero ser claro para que este gobierno no tenga como el anterior esa 
excusa o esa razón para modificar y peluquiar a la mitad el plan de desarrollo, las metas de 
desarrollo, creo y confío en que nuestro alcalde Alexander Ruiz García va a poder cumplir el 
programa de gobierno, visión empresarial con sentido social y todo el plan de desarrollo que tiene 
retos amplios porque es que además desde el Concejo municipal y hay que decirlo en pleno le 
estamos dando la confianza a él, pero también por ahí derecho a ustedes secretarios y gerentes por 
ejemplo con el cupo endeudamiento que aprobamos el año pasado y que ajustamos este año para 
que puedan sortear las dificultades que nos esperábamos y que yo creo que por primera vez en 
Yumbo están viviendo en lo público, hay unos compromisos con la comunidad que hay que cumplir 
sí o sí el llamado a que los jefes de despacho sean muy conscientes y que se pongan la mano en el 
corazón y podamos arrancar y despegar ya este 2025 estamos en el tercer mes se requiere que los 
equipos de trabajo de cada dependencia, estén completos o casi completos para que pueda 
arrancar ya el 2025. entonces ese llamado que le quería hacer a los jefes de Despacho. El señor 
presidente por su participación y de acuerdo a la petición que usted hace infortunadamente ya 
estamos a destiempo se presentó una proposición la cual no podemos devolvernos en el orden del 
día hubo la oportunidad de modificarla ya pasó ese punto lo invito a que usted mañana o el lunes 
haga la proposición porque para el día 10 de abril quedó citadas las oficinas dependencias de 
control disciplinario control jurídico y juzgamiento no tenemos el mínimo problema por el contrario 
todos lo han escuchado el comentario que se hace acerca de por qué no transmitimos el Consejo de 
gobierno con todo el respeto porque soy una persona que por el hecho de ser concejal, político y 
presidente no me da la autoridad para hacer un grosero absolutamente con nadie pero eso es 
populismo ese consejo de ministros que hoy están mirando Hasta donde es legal haberlo hecho mire 
en lo que terminó la reunión entre el presidente y Trump donde primero mandó a sacar a la prensa 
para que no transmitieran más y luego prácticamente salió a patadas de la casa Blanca el presidente 
de Ucrania así es que si esa es una petición, una cosa es un consejo comunitario donde vaya el 
alcalde Concejales que quieran participar porque las únicas sesiones que podemos nosotros de 
acuerdo al reglamento interno realizar legalmente son en este recinto las que hagamos por fuera no 
son válidas hasta el momento entonces en ese orden de ideas pues ya será una decisión del alcalde 
municipal si quiere que un consejo de gobierno sea transmitido para que toda la comunidad participe 
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yo pienso de qué la comunidad ha sido atendida por el señor alcalde hoy es una muestra de ello tres 
personas participaron y las tres personas fueron atendidas prácticamente que de inmediato eso es 

una muestra de respeto por la participación de la comunidad es una muestra de respeto y sé que el 
alcalde tiene una agenda para atención a los líderes y junta de acción comunal la cual en este 
momento no sé exactamente qué día está haciendo. Concejal Andrés Felipe Muñoz Erazo un 
saludo muy especial a todo el gabinete que hoy queda en este recinto decirles que con eficiencia 
hemos visto en sus carteras un avance significativo de las diferentes metas que se han trazado pero 
no quiero extenderme mucho ya mis compañeros han sido muy precisos de pronto en algunas de las 
solicitudes que ha elevado la ciudadanía, sobre el tema de la salud entiendo obviamente la posición 
de los compañeros sobre buscar diferentes iniciativas que permitan buscar una solución teniendo en 
cuenta que esto no es de nuestro resorte, ni nuestra competencia, pero bien haríamos nosotros en 
buscar una solución o buscar cómo aportar un granito de arena solicitarle de manera muy 
respetuosa señor presidente si usted lo permite aprovechar que está la Secretaria de Salud, cada 
vez que tenemos alguna situación particular o personas que buscan alguna gestión cercana pues la 
señora Secretaria de Salud ha hecho lo propio y ha solucionado pero que si bien es cierto el artículo 
44 de la Lay 715 regla claramente cuáles son las competencias donde tienen el alcance las 
entidades locales de salud quería solicitar información para tener mejor argumentado el momento de 
su cuestionario la recopilación de estas quejas que la comunidad ha presentado si es importante 
conocer si la secretaría salud tiene un compilado de estas quejas que se han hecho referente a esto 
y que gestiones se han implementado por parte de la Secretaría salud teniendo en cuenta que no es 
su función y que no está al alcance solucionar de manera inmediata si se puede elevar una consulta 
o una queja y generar seguimiento ante la superintendencia de salud así que yo creo que es preciso 
conocer porque dentro del Manual de funciones de la Secretaría de salud se encuentra obviamente 
el generar seguimiento todo ese tipo de situaciones referente a la salud local de Yumbo así mismo 
señor secretario solicitar de oficio a la secretaria de salud cuantas quejas se han recopilado por 
parte de esta secretaría, cu el común denominador y cuál son las principales quejas que 
presenta la comunidad as lab.res pertinentes que ha realizado las Secretaría de salud ante la 
superintendencia te -aberlo hec o cuál ha sido la respuestas por parte de la superintendencia y en 
qué avanza este .eguimiento por u - de nuestra funcionaria. 

8. HIMNO OFICIAL DEL  -'  PlO DE b BO. - Se emitió Himno al Municipio de Yumbo. El señor 
Presidente citó arzo de 202W, a partir de las 09:00 horas. 
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